

## TV : diffusion des six chaînes nationales en haute définition sur le télé-réseau lausannois Citycable !

Gage d'une qualité d'image cinq fois meilleure et d'un son « surround » comme au cinéma, la migration télévisuelle vers les perfectionnements du tout numérique se poursuit. Dès le 29 février 2012, la Société suisse de radiodiffusion et télévision (SRG SSR) proposera les six chaînes TV nationales TSR1, TSR2, SF1, SF zwei, RSI LA 1 et RSI LA 2 en qualité haute définition (HD). Celles-ci seront diffusées simultanément et sans supplément de prix sur le télé-réseau lausannois Citycable. Pour accueillir ces nouveautés, les services industriels de Lausanne (SiL) ont dû procéder à quelques réaménagements de la grille des programmes.

La haute définition, c'est un peu la télé qui fait son cinéma, avec un format d'écran large en 16:9, une résolution d'image cinq fois plus précise et un son numérique raffiné, diffusé en « ambiophonie ». L'occasion de découvrir d'un regard nouveau – et sans supplément de prix – les grands événements sportifs de l'année tels que l'UEFA EURO 2012 et les Jeux Olympiques d'été...

L'introduction des six chaînes de télévision nationales TSR 1, TSR 2, SF 1, SF zwei, RSI LA 1 et RSI LA 2 en qualité haute définition portera ainsi à 13 le nombre de chaînes disponibles en HD dans l'abonnement de base du télé-réseau lausannois Citycable: soit un total de plus de 140 programmes TV tous formats confondus pour le prix inchangé de Fr. 27.-/mois TTC. Dès le 29 février également, le passage à la haute définition s'accompagnera d'une nouvelle identité visuelle pour le service public national dans notre région, avec transformation de TSR 1 et TSR 2 en **RTS 1** et **RTS 2** (Radio Télévision Suisse 1 et 2). Sans oublier, dans la même foulée, la disparition du programme de démonstration HD Suisse.

Pour faire place à cette nouvelle expérience télévisuelle nationale en HD, les programmes **AB1**, **MTV France**, la chaîne espagnole **TVE Int.** et la portugaise **RTP Int.** migreront définitivement de l'analogique vers le numérique le 12 mars 2012 sur le réseau câblé Citycable. De plus, les quatre chaînes analogiques **ARD**, **Animaux**, **TVM3** et **SF1** viendront prendre la place des précédentes et feront l'objet d'un changement de fréquence à partir du 2 avril. Tous ces réaménagements seront annoncés plusieurs semaines à l'avance par un bandeau défilant au bas de l'écran. A quelques jours près, selon les régions, ces modifications toucheront aussi les réseaux partenaires de la capitale vaudoise, à savoir les communautés de Servion et Ferlens, ainsi que VO Energies (Orbe, Vallorbe et région) et le SEVJ (Vallée de Joux).

Selon la Société suisse de radiodiffusion et télévision (SRG SSR), plus de 75% des foyers suisses sont déjà équipés d'un téléviseur compatible HD. Mais ceux qui désirent utiliser leur bon vieux téléviseur jusqu'au bout peuvent se rassurer : les programmes nationaux resteront accessibles en version analogique, de même qu'en *standard définition* numérique pour quelques années encore sur le réseau câblé Citycable, le temps du renouvellement naturel du parc de téléviseurs.



## **comment accéder aux chaînes suisses en HD sur le téléseuveau lausannois - mode d'emploi**

### **1. Etape 1 : vérification du téléviseur.**

La majorité des postes mis en vente aujourd'hui sont équipés d'un tuner numérique TNT HD intégré. Si tel est le cas, passer directement à l'étape 3, sinon, rendez-vous à l'étape 2.

### **2. Etape 2 : acquisition d'un adaptateur**

Si le téléviseur n'est pas équipé d'un tuner TNT intégré, l'ajout d'un adaptateur TNT externe est nécessaire. L'Espace clients Citycable, à la place de l'Europe 2, propose des adaptateurs TNT HD à partir de Fr. 99.-.

### **3. Etape 3 : configuration du poste TV**

Le tuner TNT intégré fonctionne ; l'adaptateur TNT HD externe est installé. Il ne reste plus qu'à effectuer la recherche automatique des chaînes sur le téléviseur.

Et à vous la dimension HD !

Les services industriels de Lausanne

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- Jean-Yves Pidoux, directeur des services industriels, tél. 021 315 82 00
- Philippe Jaquet, chef du service multimédia, tél. 021 315 98 10
- Espace clients multimédia, place de l'Europe 2, [www.citycable.ch](http://www.citycable.ch), tél. 021 315 88 88

Lausanne, le 27 février 2012